



PREPA®
UNO



UAEH®
Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo

A Juntos seguimos
avanzando



Preparatoria N°1

Academia de Historia

Unidad II: Periodo entre Guerras
Tema: Auge y depresión económica
en EUA

Profesor (a): Suhail Velázquez Cortés
Periodo: Julio – Diciembre 2017

Los felices años veinte. "Periodo entre guerras"

The happy twenties. "Postwar period".

Antecedentes

1



Los países de Europa Occidental se encontraban prácticamente en bancarrota al término de la Primera Guerra Mundial (1914-1918). Sobre Alemania pesaba la enorme deuda por indemnizaciones de guerra que debía pagar a los vencedores, establecida en el Tratado de Versalles. La inflación se volvió galopante, a tal grado que para 1923 el dólar estadounidense llegó a valer hasta 6 billones de marcos. El desempleo aumentaba a la par que la hiperinflación y el descontento general.

2

Los felices o locos años 20

Hace referencia a una década de grandes cambios económicos, políticos y sociales, al término de la Primera Guerra Mundial



La denominación felices años veinte o años locos corresponde al período de prosperidad económica que tuvo lugar en Estados Unidos de 1920 a 1929, como parte del período expansivo de un ciclo económico.

3



Cambios en los aspectos de

- *Auge en medios de transporte
- *Aumento de publicidad (sociedad hedonista-placer-consumista)
- *Aumento de revistas, periódicos y medios de comunicación (sociedad informada y educada)
- *Aumento de entretenimiento y moda (nuevo papel de la mujer, cine, espacios de socialización)

4

Economía Estadounidense

En la década de 1920, la economía de los Estados Unidos de América experimenta un gran auge. Surgen desarrollos tecnológicos que, en combinación con nuevas tendencias laborales como el taylorismo, ponen al alcance de la población general productos tales como aparatos de radio, teléfonos, electrodomésticos e, inclusive, automóviles, a los que se tiene acceso mediante un esquema de crédito y pagos a plazos



El gran crack de 1929.

5

El Jueves Negro tuvo lugar el 24 de octubre de 1929, día en el que dio comienzo la caída en la Bolsa de Nueva York y con ella el inicio de la crisis económica de 1929 y la Gran Depresión.



El fracaso de las medidas gubernamentales para frenar la crisis, trajo consigo ideas antiliberales y anticapitalistas.

Izquierda: comunismo y socialismo (URSS)
Derecha: fascismos (Alemania e Italia)



7

Consecuencias y Soluciones

LA BÚSQUEDA DE SOLUCIONES

EL NEW DEAL AMERICANO (Modelo Keynesiano)

Este nuevo pacto o nuevo reparto, conllevó la vulneración de aspectos fundamentales del capitalismo clásico

En Francia, el gobierno de izquierdas del Frente Popular tomó medidas similares a las americanas

- Reforma de la banca (buscando la protección del cliente con la intervención del estado)
- Realización de obras públicas (contrato directo de obreros por parte del estado)
- Precios agrarios fijos y garantizados por el estado
- Convenios colectivos con salarios mínimos y reducción de la jornada laboral
- Cuotas de producción a las empresas y a los campesinos
- Devaluación controlada de la moneda (41% en 1934)
- Sistema federal de seguro de paro y pensiones
- Afianzamiento de los sindicatos

Resultados

No consiguió sacar a EEUU de la crisis pero mejoró sensiblemente la coyuntura económica

Impacto del crack 29

6





Referencia bibliográfica, infografías y/o cablegráficas

- Revista digital de Historia y Ciencias Sociales “El periodo entre guerras” disponible en <http://www.claseshistoria.com/entreguerras/periodofelices20.htm>
- Feijóo Gómez A. (2014) Historia Contemporánea de Bachillerato “la Economía de entreguerras” disponible en <https://iesvdelpuerto.educarex.es/historia/webalbino/historia%20contemporanea/contemporanea/contemporanea20/8-La%20econom%C3%ADa%20de%20entreguerras.pdf>